
 
 
 
 
 
 

 

 

Niederschrift 
 

 

 

über die 1. Sitzung des Umwelt- und Planungsausschusses 

am Dienstag, 01.12.2020, 18:00 Uhr 

Aula der Josef-Annegarn-Schule 

Hanfgarten 18, 48346 Ostbevern 

 

 

Anwesend: 

 

Ausschussmitglieder 

Bäumer, Hugo  

Beiers, Benedikt  

Brune, Markus Vertretung für Herrn Simon Stadtmann 

Drilling-Kleihauer, Jutta  

Hermanns, Hubertus  

König, Florian ohne TOP 12 

Korthorst, Anne Vertretung für Herrn André Große Hokamp 

Laumann, Georg  

Möllenbeck, Elmar  

Schapmann, Oliver  

Stolz, Conny  

Stratmann, Werner  

von Beverfoerde-Werries, Philipp  

Weglage, Wolfgang  

Zumhasch, Heinz-Josef Vertretung für Frau Katharina Weixler 

 

von der Verwaltung 

Große Vogelsang, Marion  

Hüttmann, Klaus  

König, Michael, Dr.  

Piochowiak, Karl  

Witt, Hans-Heinrich  

 

Gäste 

Frau Methler, Büro energielenker projects GmbH zu TOP 8 

 

Gemeinde Ostbevern 

Der Bürgermeister 
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Es fehlen entschuldigt: 

 

Ausschussmitglieder 

Große Hokamp, André  

Stadtmann, Simon  

Weixler, Katharina  

 

 

Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 

 

 

I.  Öffentlicher Teil 

 
1. Eröffnung der Sitzung 

  

Herr Hermanns eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 

form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

2. Bestimmung des Schriftführers 

  

Frau Große Vogelsang wird zur Schriftführerin dieser Sitzung bestimmt. 

 

 

3. Verpflichtung von Ausschussmitgliedern 

  

Herr Hermanns verpflichtet Frau Korthorst und die Herren Bäumer, Laumann, 

Schapmann und Zumhasch zur gesetzmäßigen und gewissenhaften Wahrneh-

mung ihrer Aufgaben. Über diese Verpflichtungen werden Niederschriften ge-

fertigt. 

 

 

4. Feststellung der Befangenheit 

  

Befangenheit wird nicht festgestellt. 
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5. Einwohnerfragestunde 

  

Herr Piochowiak beantwortet die Fragen der Einwohner. 

 

 

6. Bericht des Bürgermeisters 

  

1. Förderung für private Ladestationen für Elektroautos 

 

Ab dem 24. November 2020 können bei der KfW Anträge für die staatliche 

Förderung von privaten Ladestationen gestellt werden, sofern die Gesamtkos-

ten einer Ladestation mindestens 900 Euro betragen. Die Förderung kann so-

wohl von Eigenheim-Besitzern als auch von Mietern und Vermietern in An-

spruch genommen werden.  

 

Der Kauf der Ladestation darf erst nach Antragstellung erfolgen. Der entspre-

chende Zuschuss wird ausgezahlt, nachdem die Installation nachgewiesen 

wurde. Neben dem Kaufpreis gehören Einbau, Anschluss und Installationsar-

beiten zu den geförderten Kosten. Nähere Informationen sind auf der Home-

page der KFW-Bank erhältlich. 

 

 

2. IT-Ausstattung an den gemeindlichen Schulen 

 

In der Sitzung des Bildungs-, Generationen- und Sozialausschusses wurde der 

Wunsch geäußert, in der heutigen Sitzung zur IT-Ausstattung an den gemeind-

lichen Schulen zu berichten: 

 

Alle drei gemeindlichen Schulen sind mit einem Breitbandinternetanschluss der 

Deutschen Glasfaser ausgestattet. In der Josef-Annegarn-Schule ist seit Jahren 

eine Netzwerkverkabelung vorhanden. In den beiden Grundschulen wurden in 

diesem Jahr neue Netzwerkleitungen verlegt.  

 

Aus dem Förderprogramm DigitalpaktSchule wurden am 01.10.2020 Mittel in 

Höhe von rd. 25 T€ bewilligt. Mit diesen Mitteln (+ 10% Eigenanteil) werden 

alle 3 Schulen mit neuen Netzwerkkomponenten (Router, Switche, Acces-

spoints) ausgestattet, um ein flächendeckendes WLAN-Netz aufzubauen. Die-

ser Ausbau ist in den Grundschulen nahezu abgeschlossen. In der Josef-

Annegarn-Schule müssen dafür noch einige bereits vorhandene Netzwerklei-

tungen umgelegt werden, um die Accesspoints an einer optimaleren Position 

installieren zu können. 
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Um die restlichen Mittel aus dem DigitalpaktSchule (rd. 300 T€) abrufen zu 

können, wurden in Zusammenarbeit mit den Schulen technisch-pädagogische 

Einsatzkonzepte sowie Medienpläne entwickelt. In diesen Konzepten ist der 

Bedarf an zusätzlicher Ausstattung im IT-Bereich (z.B. digitale Tafeln, Bildschir-

me, Präsentationstechnik, Servertechnik, PC´s, iPads) sowie an sonstiger Unter-

richtsausstattung (Lern-Roboter, Audiogeräte, Mikrofone) und diversen Schu-

lungen dargestellt. 

 

Mit den Mitteln aus den beiden Sofort-Förderprogrammen „Förderung von 

dienstlichen Endgeräten für Lehrkräfte“ (46 T€) sowie „Digitale Sofortausstat-

tung an Schulen“ (rd. 60 T€ inkl. Eigenanteil) wurden 240 iPads inkl. Hülle mit 

Tastatur und einem digitalen Stift bestellt. Somit ist es möglich, dass jeder Leh-

rer ein Gerät erhält und zusätzlich ca. 6 Klassensätze an die Schulen ausgege-

ben werden können. 

 

Für alle 3 Schulen ist eine Schulserverlösung geplant. Ein Schulserver bietet für 

das pädagogische Netz einer Schule eine einfach zu bedienende Oberfläche 

mit alle Werkzeugen zur Kommunikation und zur Organisation. Für die beiden 

Grundschulen ist das Produkt iServ bestellt. In der Josef-Annegarn-Schule wird 

der Auswahlprozess voraussichtlich noch in diesem Jahr abgeschlossen. Diese 

Schulserverlösungen sind nicht durch den DigitalpaktSchule förderfähig. Die 

Kosten von rd. 12 T€/Jahr werden vom Schulträger übernommen. Die Mittel 

sind im Entwurf des Haushalts für das Jahr 2021 veranschlagt. 

 

 

7. Bürger- und Fraktionsanträge 

  

7.1. Spielplatz im Baugebiet "Kohkamp II" 

- Anregung von Anwohnern 

Vorlage: 2020/229 

  

Herr Witt erläutert den Sachstand mit Vorstellung der als Anlage 1 beigefügten 

Präsentation. 

 

 

Nach eingehender Beratung werden folgende Beschlüsse gefasst: 

 

Die vorhandene Befestigung an der Nordseite des Spielplatzes wird im Ein-

gangsbereich bis an die vorhandenen Bänke erweitert. 
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Es wird geprüft, inwieweit ein Weg über den Spielplatz von der Nord- zur Süd-

seite mit wassergebundener Decke unter Berücksichtigung der notwendigen 

Abstände zu vorhandenen Spielgeräten angelegt werden kann. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

In Abstimmung mit den Eigentümern der Nachbargrundstücke sollen 5 Plata-

nen mit bereits ausgebildetem Kronenbereich zur Schattenbildung in der lau-

fenden Pflanzperiode gesetzt werden. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

7.2. Antrag auf Übernahme einer Patenschaft für eine öffentliche Grünfläche 

Vorlage: 2020/228 

  

Herr Witt stellt die Situation sowie die Vorschläge zur Gestaltung der Grünflä-

che seitens des Antragstellers mit der als Anlage 2 beigefügten Präsentation 

vor. 

 

 

Folgender Beschluss wird gefasst: 

 

Die vorhandenen Birken sollen in der öffentlichen Grünfläche verbleiben. Der 

Antragsteller kann die restliche Fläche auf eigene Kosten gestalten und pfle-

gen. Sofern dies nicht gewünscht ist, wird die Gemeinde Ostbevern dort eine 

Wildblumeneinsaat vornehmen. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

7.3. Sachstandsberichte zu verschiedenen Projekten 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN 

Vorlage: 2020/230 

  

Herr Stratmann stellt den Antrag der Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN vor. 

 

Jede Fraktion erhält eine CD mit den vorliegenden digitalen bzw. gescannten 

Bebauungsplänen zur Verwendung. 
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Die weiteren Punkte werden einvernehmlich direkt bei den entsprechenden 

Tagesordnungspunkten 9 und 10 bzw. N 2 vorgestellt. 

 

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

8. Klimafolgenanpassung 

- Strukturkonzept 

Vorlage: 2020/226 

  

Frau Methler, Büro energielenker projects GmbH, stellt die als Anlage 3 beige-

fügte Präsentation vor. 

 

 

Es wird beschlossen: 

 

Das vom Büro energielenker projects GmbH, Greven, in der Sitzung vorgestell-

te Strukturkonzept zur Klimafolgenanpassung in der Gemeinde Ostbevern wird 

zur Kenntnis genommen. Die Verwaltung wird beauftragt, die bereits identifi-

zierten Maßnahmenvorschläge zu den einzelnen Handlungsfeldern in einem 

intensiven Beteiligungsprozess weiter zu konkretisieren. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

9. Solarflächen auf gemeindlichen Dachflächen 

- Sachstandsbericht über die Impulsberatung 

Vorlage: 2020/227 

  

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen. Zu Jahresbeginn soll das 

Büro energielenker die Ergebnisse der Betrachtung in der Sitzung des Umwelt- 

und Planungsausschusses vorstellen. 

 

 

10. Bau von Versorgungsleitungen in gemeindlichen Verkehrsflächen 

- Sachstandsbericht 

Vorlage: 2020/232 

  

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen. 
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11. Integriertes Handlungskonzept "Eine neue Mitte für Ostbevern" 

- Beschluss über die Beantragung von Fördermitteln aus dem Städtebau- 

   förderungsprogramm 2021 

Vorlage: 2020/235 

  

Folgender Empfehlungsbeschluss wird gefasst: 

 

Der Beantragung von Fördermitteln aus dem Teilprogramm „Lebendige Zen-

tren“ des Städtebauförderungsprogramms 2021 mit einem Ausgabevolumen in 

Höhe von 3.045.313,00 € wird zugestimmt. 

 

Die Ausgaben und Einnahmen für die beantragten Maßnahmen sind im ge-

meindlichen Haushalt entsprechend des vorgesehenen Ausführungszeitraumes 

zu berücksichtigen. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

12. Ausgleichsbilanz 

- Sachstandsbericht 

Vorlage: 2020/234 

  

Herr Witt stellt den ersten Entwurf zur Gestaltung des Ökopools „Blanke Was-

ser“ in der Bauerschaft Schirl (Anlage 4) vor. 

 

Nach ausführlicher Beratung wird beschlossen: 

 

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen. Eine Gestaltung der Flä-

che ausschließlich in Form einer Aufforstung als Naturwald mit Feuchtgrünland 

soll alternativ geprüft werden. Das Projekt soll grundsätzlich weitergeführt 

werden. 

 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

Herr König hat an der Beschlussfassung nicht teilgenommen.  
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13. Ökologische und klimaschutzrelevante Aspekte im Rahmen der Vergabe 

der Baugrundstücke im Baugebiet Kohkamp III, II. Bauabschnitt 

Vorlage: 2020/237 

  

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen.  

 

Aufgrund der Diskussion soll über das Förderprogramm „Klimaresilienz“ sowie 

ein möglicher Einsatz in der kommenden Sitzung des Ausschusses berichtet 

werden. 

 

In den Fraktionen soll über mögliche Anpassungen der ökologischen und kli-

maschutzrelevanten Kriterien (z. B. Verwendung von ökologischen Baumateria-

lien, Holzanteil) beraten werden. Ein Empfehlungsbeschluss für den Rat soll in 

der Sitzung des Umwelt- und Planungsausschusses am 08.12.2020 gefasst 

werden. 

 

 

14. Anträge Bauvorhaben 

  

14.1. Übersicht Baugenehmigungsverfahren 

  

Die Übersicht über die Baugenehmigungsverfahren ist der Anlage 5 zu ent-

nehmen. 

 

 

14.2. Bauanträge - Erteilung Einvernehmen 

  

Es wird kein Bauantrag vorgestellt. 

 

 

14.3. Bauanträge - Nachrichtlich 

  

Baugenehmigung für die Errichtung von zwei Windenergieanlagen 

 

Für die Errichtung von zwei Windenergieanlagen in der Konzentrationszone 

NO 3 der Fa. Nordex – WEA 1 Typ N149 mit 125 m Nabenhöhe und 4.500 kW 

Nennleistung sowie WEA 2 Typ N117 mit 141 m Nabenhöhe und 3.600 kW 

Nennleistung, (Flur 10, Flurstücke 19 und 37, Flur 7, Flurstück 67) wurde die 

Baugenehmigung erteilt. 
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15. Verpflichtung von Ausschussmitgliedern 

  

Herr Hermanns verpflichtet die Herren Leinkenjost und Rottwinkel zur gesetz-

mäßigen und gewissenhaften Wahrnehmung ihrer Aufgaben. Über diese Ver-

pflichtungen werden Niederschriften gefertigt. 

 

 

16. Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung 

  

Herr Piochowiak beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 

 

 

 

 

 

 

________________________      ___________________________ 

Hubertus Hermanns       Marion Große Vogelsang 

Ausschussvorsitzender      Schriftführerin 

 

 

 

gesehen: 

 

 

 

Karl Piochowiak 

Bürgermeister 

 

 

 

 

 

Anlagen: 

 

1 Präsentation „Spielplatz Kohkamp II“ 

2 Präsentation „Öffentliche Grünfläche an der Westbeverner Straße“ 

3 Präsentation zur Klimafolgenanpassung 

4 Präsentation Ausgleichsmaßnahme „Blanke Wasser“ 

5 Übersicht der Baugenehmigungsverfahren 
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